

EDITORIAL

Cumpliendo con su compromiso social de proveer información transparente, simétrica y útil que permita, con diferentes abordajes, reconocer las realidades complejas de un mundo en postpandemia, el Distrito Capital de Colombia desarrolló la Décima Jornada Distrital de Epidemiología y Salud Pública. Este fue un espacio de debate científico y de reflexión sobre los retos que enfrenta un sistema de salud responsable de generar condiciones y respuestas positivas a los desafíos cotidianos que se viven en las grandes ciudades como Bogotá.

En esta ocasión, la Jornada evocó al ONE HEALTH como un enfoque que reconoce la interdependencia de los sistemas humanos y naturales, que se ajusta de manera sincrónica a los retos emergentes ocasionados a nivel global por el SARS CoV-2 y que hace un correlato casi perfecto con el concepto del cuidado, de ser cuidados y ser cuidadores de otros y del ambiente.

Con el lema “El cuidado y bienestar un lenguaje universal” se desarrollaron en los dos primeros días de jornada, 15 talleres con expertos internacionales y nacionales que permitieron el fortalecimiento de capacidades de aproximadamente 400 personas; en los restantes tres días, expertos y académicos de las mayores calidades científicas y más de 1300 asistentes de manera presencial y virtual lograron identificar, analizar, profundizar y proponer alternativas innovadoras de trabajar por el cuidado y bienestar de la población.

A manera de síntesis, un manifiesto fue elaborado al final de la jornada en los siguientes términos, *“la pandemia de la COVID-19, fue una situación azarosa que generó la emergencia sanitaria de mayor impacto social, económico y cultural de la humanidad en los últimos 100 años; recuperar los niveles de salud deteriorados y avanzar en su mejoramiento requiere de grandes esfuerzos y sinergias colectivas de todos los integrantes de la sociedad; el “One Health”/“Una salud” es un enfoque que permite avanzar en una verdadera visión ecológica, para pensar la vida y la salud desde la interrelación de la ciencia y la cultura”*.

La presente edición del Boletín Epidemiológico Distrital ofrece, en formato de suplemento especial, resúmenes de algunos trabajos compartidos de manera altruista por investigadores, semilleros de investigación, profesores y estudiantes de universidades, centros de conocimiento y grupos de trabajo de las redes integradas de servicios de salud de la ciudad.